

# *Frère Betto appelle les amis de Cuba à œuvrer pour améliorer le monde*

---



La Havane, 30 juillet, (RHC).- Frère Betto, théologien brésilien de l'Ordre des Dominicains, a confirmé à Saint-Domingue sa solidarité avec la Révolution cubaine.

«Il n'est pas de meilleure manière d'être solidaire avec la Révolution cubaine que de préparer les gens pour changer nos pays, pour améliorer le monde» a relevé Frère Betto, invité de marque à la rencontre continentale de solidarité avec Cuba qui se tient dans la capitale dominicaine.

Frère Betto a donné une conférence magistrale intitulée «Situation en Amérique Latine et dans les Caraïbes. Importance de l'intégration et de la solidarité avec Cuba.»

Devant le public qui comblait la salle principale de l'université autonome de Saint-Domingue, Frère Betto a recommandé de travailler auprès des exclus de toujours et de les convertir en militants de l'espoir.

Il a cité le passage de l'évangile selon Saint Luc qui parle de la femme âgée que Jésus voit mettre deux pièces de monnaies dans le Trésor du Temple alors que des gens riches avaient fait des offrandes de leur superflu.

«Cuba est cette petite vieille femme dans la solidarité mondiale. Malgré ses ressources limitées et un criminel blocus imposé depuis plus d'un demi-siècle par les États-Unis, elle a été capable de partager ce qu'elle a avec d'autres peuples» a souligné le théologien brésilien, auteur du livre «Fidel et la religion.»

Il a assuré que dès le début même de la Révolution, Cuba a développé un sentiment et une attitude de solidarité internationaliste qui l'a menée à œuvrer pour la libération d'autres peuples.

Sur ce point, Frère Betto a rappelé que des milliers de Cubains ont défendu l'Angola d'invasions mercenaires et comment la victoire de Cuito Cuanavale a garanti l'indépendance de la Namibie et la fin de l'apartheid en Afrique du Sud.

Dans le cadre de sa conférence, il a analysé la situation actuelle en Amérique Latine et les erreurs commises par plusieurs gouvernements progressistes. Frère Betto a signalé qu'ils ont négligé le travail politique et la formation de la conscience c'est pourquoi il a convoqué les forces progressistes latino-américaines à retourner à la base pour faire de l'alphabétisation politique.

«Nous avons créé dans quelques pays des consommateurs et non des citoyens à conscience politique capables de jouer leur rôle dans la société» a-t-il relevé.

Il a appelé les forces progressistes du monde à ne pas cesser de faire pression depuis leurs pays sur le Sénat du Brésil en dénonçant le coup d'État contre Dilma Rousseff et à sauver également la Révolution bolivarienne au Venezuela.

«Si nous voulons être solidaires avec la Révolution cubaine, ce n'est pas seulement en participant à des rencontres de ce genre ou en scandant des mots d'ordre ou en organisant des brigades, il y a plus que ça à faire. Il faut reprendre le travail avec les paysans, avec les ouvriers, avec les démunis. Il faut organiser les jeunes et transformer chacun d'eux en militants de l'espoir, de l'utopie» a souligné Frère Betto au cours de sa conférence magistrale.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/101386-frere-betto-appelle-les-amis-de-cuba-a-oeuvrer-pour-ameliorer-le-monde>



**Radio Habana Cuba**